



Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío presentó la iniciativa

# Preparan proyecto para proteger la Cordillera de Nahuelbuta

Se busca generar un modelo donde los que habitan el territorio se empoderen de él y hagan uso del área.

La Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío (AMRBB) dio a conocer un proyecto cuyo propósito es proteger el cordón montañoso y los humedales del lado norte de la Cordillera de Nahuelbuta, denominado "Paisaje de Conservación Nahuelbuta Norte". La iniciativa abarca las comunas de Coronel, Santa Juana y San Pedro de la Paz. Según detalló el director del proyecto, Diego Álvarez, se está llevando a cabo con un enfoque participativo y lo que busca es desarrollar un modelo de gobernanza y un plan de gestión que reconozca y, a su vez, preserve estos ecosistemas.

"Este proyecto nos parece una gran oportunidad para el asociativismo municipal, pero también para la asociatividad ciudadana, ya que busca generar un modelo donde los que habitan el territorio se empoderen de él y puedan integrar el espacio natural a su vida diaria, tanto en delimitar áreas para ciertos usos hasta generar iniciativas particulares de bien común", destacó Álvarez.

El Paisaje de Conservación se sustenta en la Ley 21.600, que crea el Servicio de Biodiversidad y Áreas Silvestres Protegidas (SBAP). El proyecto ejecutado por la Asociación cuenta con financiamiento de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) y el apoyo de los municipios comprometidos en el cordón Nahuelbuta Norte. El presidente de la AMRBB, Alvaro Ortiz, contó que "la cordillera de Nahuelbuta es crucial para nues-

tra región, por varias razones ecológicas, además de sociales y económicas. Ella alberga una gran diversidad de flora y fauna silvestre, como pumas y el monito del monte, esta última especie, lamentablemente, fue muy dañada con los incendios forestales, lo que hace aún más necesario sacar adelante este proyecto".

Ortiz recalcó que en esta área se encuentran araucarias, el árbol emblemático de Chile, por lo que conservarla asegura su protección y sus hábitats. A ello se suma que hay humedales y cuerpos de agua esenciales para la regulación hídrica del territorio, donde los bosques ayudan a mitigar los graves efectos del cambio climático. Desde el punto de vista social y económico, Nahuelbuta tiene una identidad local mapuche, donde su belleza atrae el turismo, lo que genera recursos sostenibles si se maneja de forma adecuada.



La iniciativa abarca a Coronel, Santa Juana y San Pedro de la Paz.

### ● Propuesta

Durante este mes se invitará a comunidades, equipos técnicos municipales y servicios públicos a al desarrollo de una propuesta intercomunal.

### ● Encuentros

Se realizarán tres encuentros comunales: el lunes 9 de septiembre en San Pedro de la Paz, el martes 10 en Santa Juana y el jueves 12 en Coronel.

El proyecto tiene la colaboración de instituciones públicas como: Minvu Biobío, Seremi Medio Ambiente, Conaf Biobío, CETI UBB; y organizaciones de la sociedad civil como Manzana Verde, Asociación Enredadera y Agencia Levaduras.